

Viernes 26 de agosto de 2016

El Financiero Asignan campos terrestres devueltos de la Ronda 1.3

SERGIO MEANA Ayer la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) firmó a nombre del Estado seis contratos más correspondientes a la Ronda 1.3 de campos terrestres con lo que se espera una inversión total de mil 122 millones de dólares en los próximos 25 años que duren las asignaciones. El pasado 19 de mayo ya se habían firmado un total de 19 contratos por lo que son en total son 25 para esta ronda, lo que representa la totalidad de los licitados. Los seis contratos firmados ayer fueron adjudicados originalmente a otras empresas que quedaron en primer lugar en la subasta, pero como no entregaron las garantías de cumplimiento necesarias fueron adjudicadas a los segundos lugares. Estos son La Laja que firmó Oleum del Norte, Paso de Oro para Lifting de México, Pontón para Renaissance Oil, Ricos para GS Oil, San Bernardo para Strata y Tecolutla para Tonalli Energía. El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, indicó que la producción adicional esperada por los 25 contratos es de 75 mil barriles diarios. "Con la firma de estos contratos ya son 30 los que tenemos en operación en México: cinco de producción compartida en aguas someras y 25 de licencia en campos terrestres", señaló el funcionario. P.C. CNH, sector empresarial, inversión, producción, Ronda 1.3 Cuenta corriente reporta su mayor déficit desde 1995

THAMARA MARTINEZ La cuenta corriente de la balanza de pagos de México arrojó un saldo negativo equivalente al 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer semestre de este año. Este fue su mayor nivel para un mismo periodo desde que hay datos disponibles, a partir de 1995, según los registros del Banco de México. La autoridad monetaria informó que dicho déficit fue de 15 mil 449 millones de dólares, que se derivó de la combinación de los déficits en la balanza de bienes y servicios por 9 mil 894 millones de dólares, y en la de la renta, por 18 mil 554 millones y un superávit en la balanza de transferencias por 12 mil 999 millones. "El nivel es un poco peor de lo que el mercado esperaba", afirmó Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays. No obstante, detalló que está en línea con su previsión de una ampliación de la brecha del déficit en cuenta corriente, la cual es una preocupación que Banxico también ha mencionado en sus comunicados. Un déficit de cuenta corriente arriba de 2 por ciento no es lo mejor, considera Oviedo; sin embargo "ya estamos ahí" dijo. "La economía tiene que regresar a un déficit de al menos 2 por ciento de PIB, que es lo que sería lo más estable respecto a nuestros niveles de IED y para que esto suceda es importante que el gobierno corrija su déficit fiscal", sostuvo. P.C. Banco de México, balanza de pagos ICC y Sedesol se unen contra la pobreza

REDACCIÓN La International Chamber of Commerce México (ICC México) y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) firmaron un Convenio de Colaboración para fortalecer el combate a la pobreza. María Fernanda Garza, presidenta de ICC México y José Antonio Meade, secretario de Desarrollo Social, suscribieron el acuerdo cuyo objetivo es establecer las acciones para una mayor cooperación entre las empresas socias de ICC México en las acciones del gobierno para combatir la pobreza. El convenio establece el compromiso de ambas partes de promover las mejores prácticas en negocios inclusivos para fomentar la participación de las empresas asentadas en México en el apoyo al desarrollo de poblaciones vulnerables. Además busca impulsar la adopción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas en el sector empresarial y desarrollar alianzas público-privadas y social-privadas efectivas para aprovechar la experiencia y recursos estratégicos privados para abatir la pobreza y la exclusión social. También superar los obstáculos que las firmas establecidas en México enfrentan al implementar sus programas de responsabilidad social empresarial. P.C. Sedesol, ICC México, pobreza Las apps en México emplean a 226 mil personas: estudio

ZENYAZEN FLORES ¿Qué tan grande es la App Economy mexicana al día de hoy? Un estudio del Progressive Policy Institute (PPI) Indeed, revela que las apps emplean a alrededor de 226 mil 300 personas, de las cuales más de la mitad radican en la Ciudad de México. El estudio "El surgimiento de la APP Economy Mexicana", presentado en las instalaciones de StartUp México, indica que del total de personas que se emplean en la App Economy, 118 mil 400 están en la Ciudad de México (52 por ciento), 20 mil 200 en Monterrey (8.9 por ciento) y 17 mil 400 en Guadalajara (7.7 por ciento). Este sector empleador nació tras la introducción del iPhone en 2007. A marzo de este año, se estima que poco menos del 78 por ciento de los empleadores de la App Economy en México, es decir, 175 mil 800 personas, pertenecen al ecosistema de Android; en tanto, iOS tiene una cuota de 66 por ciento que equivale a 150 mil 100 personas y el de BlackBerry contabiliza 3.5 por ciento con 7 mil 900 ocupados. "El desarrollo de las apps puede ofrecer una vía acelerada para obtener ganancias y empleos en un país como México que ya es atractivo de por sí como destino extranjero para empresas de Estados Unidos", dijo Michael Mendel, autor del estudio. P.C. APPs, empleo Bajaría a la mitad el impuesto por retiros en Afores

YURIDIA TORRES La retención del ISR que las Afores realizan a los ahorros de las personas que se pensionan podría reducirse hasta en 50 por ciento. Esto, luego de que la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que es inconstitucional que se descuenten 20 por ciento del dinero acumulado a quienes retiran los fondos de su Afore, bajo el argumento de que son ingresos esporádicos, informó la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). La dependencia detalló que gracias al amparo los contribuyentes tendrán una carga fiscal menor, hasta del 50 por ciento, lo que se traduce en un importante beneficio económico para aquéllos que han sido objeto de este tipo de retenciones que, en los casos que defendió la Procuraduría, oscilan entre 3 mil y 400 mil pesos. Gerardo López Jiménez, director del despacho RG López y Asociados, especialista en el Sistema de Ahorro para el Retiro, explicó que siempre cualquier pago que se reciba por concepto de pensión debe pagar impuesto, sin embargo la retención del 20 por ciento sí es alta y además no se realizan por los conceptos que se debe, lo cual debe modificarse. P.C. Afores, retiro, pensiones, seguridad social, ISR Minisalarario ganará 6% real a 2016: STPS

ZENYAZEN FLORES El salario mínimo acumulará una recuperación de seis por ciento real en los primeros cuatro años del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, estimó Alfonso Navarrete. No obstante, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) señaló que el aumento de los mínimos "es el gran tema pendiente" que deberá discutirse, sin plazos fatales en los siguientes meses. En conferencia de prensa, agregó que el incremento real del salario

mínimo fue de cinco por ciento en los primeros tres años del actual gobierno, es decir, de diciembre de 2012 a diciembre de 2015. P.C. STPS, salario Reforma Se desaceleran exportaciones en julio

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 agosto 2016).- Las exportaciones de México subieron 0.47 por ciento en julio, una tasa menor a la de 6.05 por ciento registrada el mes anterior, según datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi). En julio pasado, la disminución del ritmo de crecimiento en las exportaciones se derivó de una reducción de 3.39 por ciento mensual en las ventas petroleras y un "freno" en las no petroleras, las cuales observaron un avance de 0.67 por ciento, tras su incremento de 6.37 por ciento en junio. Entre sus componentes, en las ventas petroleras, las ventas al exterior de crudo bajaron 0.60 por ciento, mientras que las ventas de otras petroleras se desplomaron 15.16 por ciento en julio. En las no petroleras, los tres grandes rubros que las integran mostraron menores aumentos en su valor exportado que en el mes de junio. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones Enfrentaría la CFE 14 competidores

Por Karina Suárez Cd. de México México (26 agosto 2016).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ya enfrenta la amenaza de 14 posibles competidores en la comercialización de energía entre grandes consumidores, un segmento que le representa actualmente 175 mil 579 millones de pesos al año. Sólo de junio a la fecha, cinco empresas han presentado su solicitud ante la Comisión Reguladora de Energía (CRE) para convertirse en suministradores calificados, es decir, en comercializadores de electricidad para grandes empresas. Las nuevas posibles rivales que se apuntaron son Orden Cardinal, InterGen Soluciones Energéticas, Altener, Despacho de Energía y Potencia y BID Energy. De ellas, sólo InterGen Soluciones ya aseguró el permiso de la CRE. P.C. CFE, sector energético, sector empresarial Inicia programa para financiar a pymes

Por Alejandra Buendía Monterrey México (26 agosto 2016).- Aunque el 99 por ciento de las empresas en Nuevo León son pymes y generan el 56 por ciento de los empleos en el Estado, sólo el 2 por ciento tiene acceso a financiamiento para crecer. Para tratar de apoyar a los micro y pequeños empresarios, el Gobierno del Estado, Nacional Financiera (Nafin) y la Secretaría de Economía (SE), a través del Inadem, arrancaron ayer el Programa de Crédito Sectorial 2016. En su fase piloto, el programa cuenta con una bolsa inicial de 280 millones de pesos que servirán de garantía cuando los empresarios acudan a la banca comercial a solicitar un crédito de hasta 5 millones de pesos. "Con 20 millones de pesos del Estado y 20 millones de pesos del Inadem, Nacional Financiera multiplica por 7 veces esos 40 millones para dar garantías a las pymes", detalló Fernando Turner, Secretario de Economía y del Trabajo. P.C. Nuevo León, pymes, sistema financiero Se fugan de México 4.7 mmd

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 agosto 2016).- Los capitales golondrinos tomaron otros rumbos. La pérdida de confianza en la economía mexicana fue determinante para que los inversionistas internacionales vendieran sus Cetes y otros bonos para salir del País, con lo que se registró la primera cifra negativa en la inversión extranjera en cartera en 26 trimestres. Datos del Banco de México muestran, que entre abril y junio de 2016, abandonaron el País 4 mil 764 millones de dólares. Ni las nuevas colocaciones de deuda en el exterior alcanzaron a compensar la salida de capitales invertidos en instrumentos financieros del País. "La principal explicación de esto debe buscarse en la pérdida de competitividad y atractivo del rendimiento ofrecido por esos instrumentos (Cetes y bonos), ya que la tasa de interés ofrecida es todavía muy baja y no compensa el incremento al riesgo que se ha ganado México", comentó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. P.C. Banco de México, fuga de capitales Exigen cesen daños a la IP

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (26 agosto 2016).- La Iniciativa Privada exigió que el Gobierno termine con el conflicto magisterial con el uso de todas las herramientas que tiene para que cese el daño a las empresas y economía que ha provocado la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE). "Urge la solución y recuperación de actividades económicas, (esto) sobre todo ha impactado en las economías regionales, los artesanos, los pequeños comerciantes, los que tienen una fonda, dan servicios de alimentación, hospedaje a los turistas", dijo Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Ayer se dio a conocer que la CNTE acordó continuar con los bloqueos carreteros, a empresas trasnacionales, manifestaciones en oficinas educativas y marchas en Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán. Castañón lamentó esta postura por el daño que provoca no sólo a empresas multinacionales, sino también a proveedores locales de éstas. P.C. CNTE, sector empresarial, reforma educativa, conflicto magisterial Tira CNTE ocupación durante julio

Por Dayna Meré Cd. de México México (26 agosto 2016).- En plena temporada alta de vacaciones de verano, los movimientos de protesta de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tiraron la ocupación hotelera a niveles de 37 y 41 por ciento en Tuxtla Gutiérrez y Oaxaca, respectivamente. En la capital oaxaqueña, la ocupación hotelera promedio retrocedió este julio a 41 por ciento, contra el 68 por ciento del mismo mes del año pasado, confirman las cifras que reporta DataTur, de la Secretaría de Turismo (Sectur). Aunque los movimientos magisteriales no han llegado a las playas de Oaxaca, sí han afectado el arribo de turistas a algunos de los puntos más buscados en esta temporada. En Puerto Escondido, por ejemplo, la ocupación bajó a 27 por ciento en julio pasado, desde 35 del mismo mes 2015, en tanto que en Huatulco la caída fue de 61 a 55 por ciento en el mismo comparativo. En el caso del Estado de Chiapas, Tuxtla Gutiérrez registró la mayor caída, a sólo 37 por ciento desde 50 de julio de 2015; San Cristóbal de las Casas, uno de los sitios más emblemáticos del turismo en la entidad, bajó la ocupación hotelera hasta 40 por ciento, desde 50 del año previo; y Palenque pasó a 42 por ciento en julio pasado, desde 47 por ciento del mismo mes del año pasado. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. CNTE, conflicto magisterial, turismo, Sectur El Economista

Banxico insiste en el riesgo del déficit de cuenta corriente YOLANDA MORALES El Banco de México advirtió sobre la necesidad de que el gobierno federal emprenda acciones adicionales de consolidación de las finanzas públicas, entre las que se encuentra procurar el superávit primario a partir del 2017. Al difundir las minutas correspondientes a la reunión más reciente de política monetaria, del 11 de agosto, en donde mantuvo la tasa de interés en 4.25%, Banxico argumenta que si se consigue el superávit primario, podrán absorberse de manera más eficiente los choques del exterior y propiciar saldos adecuados

de cuenta corriente. P.C. Banco de México, balanza de pagos Salida histórica de capitales en 1er semestre, reporta Banxico REDACCIÓN Durante la primera mitad del año, México registró una salida de capitales por 11,368 millones de dólares, cifra nunca antes vista en un primer semestre. De acuerdo con el reporte de la Balanza de Pagos, entre abril y junio en la inversión de cartera se registró una salida de más de 7,000 millones de dólares del mercado de deuda gubernamental desde los 4,336 millones que salieron en el primer trimestre. P.C. Banco de México, finanzas públicas, fuga de capitales Cifras de empleo, clave para decidir aumento de tasas: Fischer AFP El próximo informe sobre el mercado laboral será clave para decidir si la Reserva Federal (Fed) aumentará en setiembre las tasas de interés en Estados Unidos, dijo el viernes el vicepresidente de la entidad, Stanley Fischer. El número 2 de la Fed dijo que los datos del empleo "tendrán peso" en la decisión que tome el comité de política monetaria (FOMC) en sus reuniones de los días 20 y 21 de setiembre. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, sistema financiero, empleo, tasas de interés Se acabará época de buenos rendimientos en las Afores ELIZABETH ALBARRÁN Si bien en los últimos 20 años, los rendimientos de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) han sido competitivos, para las próximas dos décadas podrían reducirse de manera significativa, indica la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) en su reporte del segundo trimestre. Con datos del estudio "El futuro de los rendimientos" del McKinsey Global Institute, menciona que en los próximos 20 años, los rendimientos reales de los instrumentos financieros de deuda (bonos) y capital (acciones) serán considerablemente menores que el promedio de los últimos 30 años. P.C. Afores, Consar, sistema financiero La Jornada La lavadora, “indicador” para descartar pobreza: Meade Blanca Juárez | viernes, 26 ago 2016 07:25 Ciudad de México. Para el gobierno federal, hay un indicador ‘‘bastante objetivo, bastante más terreno’’ para saber si la pobreza ha disminuido: la lavadora de ropa. Ayer el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade Kuribreña, afirmó que poseer ese electrodoméstico significa que se tiene agua en casa, electricidad, ingreso y acceso a un crédito. Citó el caso de Chiapas, Guerrero y Oaxaca, las tres entidades más marginadas. En 2000 ‘‘menos de dos de cada 10 viviendas tenían una’’. Ahora, cuatro de cada 10 cuentan con una lavadora. ‘‘El avance es dramático’’, consideró, aunque el reto es importante, ponderó en la firma de un convenio con la Cámara Internacional de Comercio (ICC, por sus siglas en inglés) sección México. P.C. Sedesol, pobreza Hasta 40 mil pymes podrían recibir apoyos por conflicto magisterial: Guajardo Juan Carlos Miranda | viernes, 26 ago 2016 11:56 Ciudad México. En total son 40 mil las pequeñas y medianas empresas (pymes) afectadas por el conflicto magisterial en los estados de Chiapas y Oaxaca que podrían recibir apoyos por parte del gobierno federal. Entre las medidas contempladas se encuentran los programas de empleo temporal, diferimiento de obligaciones en materia de Infonavit e IMSS, apoyos por parte del Instituto Nacional de Emprendedor (Inadem) e incluso prórrogas en el pago de impuestos, adelantó el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal. Luego de participar en un encuentro de negocios entre empresarios de México y Paraguay —al que asistió el presidente de ese país, Horacio Manuel Cartes Jara— el funcionario federal dijo que luego de terminar la evaluación de las unidades económicas afectadas por las protestas del gremio magisterial, el gobierno determinó que son 20 mil pymes en Oaxaca y otro tanto en Chiapas. P.C. Secretaría de Economía, pymes, conflicto magisterial Abre el dólar en promedio de \$18.05 a la venta la Redacción | viernes, 26 ago 2016 08:30 Ciudad de México. El dólar estadounidense este viernes registra un precio promedio de 18.05 pesos a la venta y se compra en 17.20 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La divisa se ofrece hasta en 18.40 pesos y se compra en un precio mínimo de 17 pesos en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital. Mientras que el euro se vende en un máximo de 21.50 pesos y se compra a un mínimo de 20 pesos. P.C. tipo de cambio Alivio al pago de pensiones hasta 2029, prevé Hacienda Israel Rodríguez | viernes, 26 ago 2016 07:35 Ciudad de México. El costo de las pensiones (incluidas las del IMSS, Issste y de las empresas productivas del Estado) alcanzarán su máximo en 2017 y disminuirán gradualmente, generando ahorros respecto al escenario inercial, para desaparecer en 2029, de acuerdo con las últimas previsiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre 2001 y 2006 el monto como porcentaje del producto interno bruto (PIB) anual promedio destinado al pago de pensiones fue de 1.8 por ciento; entre 2007 y 2012 aumentó a 2.4, y entre 2013 y 2015 ascendió a 3.1. P.C. SHCP, pensiones, seguridad social Crudo mexicano gana 44 centavos, cierra en 40.90 dólares por barril Notimex | jueves, 25 ago 2016 18:28 Ciudad de México. Este jueves, la mezcla mexicana de exportación registró un alza de 44 centavos, comparado con la jornada previa, al venderse en 40.90 dólares por tonel, indicó Petróleos Mexicanos (Pemex). Ello se debió a que el servicio oficial de noticias Shana, informó que el Ministro de Energía iraní atenderá a la reunión informal en Argelia a finales del próximo mes, de acuerdo con Banco Base. A lo anterior se sumaron los rumores sobre un probable convenio entre los productores de la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP) para estabilizar el mercado de hidrocarburos. P.C. mezcla mexicana, precios Gran disparidad de rendimiento de gasolina en autos: expertos Susana González G. | jueves, 25 ago 2016 13:49 Ciudad de México. Los mexicanos que han comprado automóviles que tienen bajo rendimiento de gasolina llegan a gastar desde 13 mil y hasta 41 mil pesos más por año en comparación con los vehículos más eficientes al respecto. Todo ese dinero se lo podían haber ahorrado si la industria automotriz informara a detalle cuáles son los modelos que tienen mayor rendimiento, aseveró la organización El Poder del Consumidor (EPC). Al presentar un estudio sobre el rendimiento de los automóviles que se venden en México, es decir la relación que existe entre los kilómetros que recorren por cada litro de gasolina, EPC encontró que en el segmento de los autos subcompactos, integrado por 106 modelos diferentes y los más vendidos en el país (como el Tsuru, Aveo o Vento) la diferencia en el gasto anual de gasolina llega a los 17 mil 466 pesos, ya que por el modelo más eficiente se erogan 2 mil 693 pesos y en el menos eficiente 20 mil 159 pesos anuales por dicho combustible, a precios vigentes desde el primero de agosto de 2016. P.C. industria automotriz, autos, gasolina, rendimiento El País Yellen prepara a los mercados para el alza tipos de interés en EE UU SANDRO POZZI Janet Yellen, la presidenta de la Reserva Federal (Fed), hizo causa en la conferencia anual de banqueros centrales en Jackson Hole para subir de nuevo los tipos de interés en Estados Unidos este año. “Los argumentos se han

reforzado durante los últimos meses”, afirmó la presidenta de la autoridad monetaria, marcando así el tono del debate que seguirá durante las próximas a su intervención. Pese a mostrarse claramente más convencida, evitó comprometerse en firme en hacerlo ya en la próxima reunión de septiembre. El simposio que se celebra a los pies de las montañas Rocosas está considerado como la Superbowl —final de la liga de fútbol americano— en el mundo de los economistas. Es el escenario que se utiliza para lanzar los grandes mensajes de política monetaria. Janet Yellen se saltó la cita del año pasado. También lo hizo Mario Draghi, el presidente del banco central europeo, que tampoco participará en esta ocasión. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, sistema financiero La caída de beneficios e inversión limita el crecimiento en EE UU SANDRO POZZI La Reserva Federal quiere tener evidencias de que la economía tiene la solidez suficiente para aguantar el alza de tipos. No la va a encontrar en el indicador de crecimiento, de momento. La segunda lectura del producto interior bruto confirmó la debilidad de la actividad económica en el arranque del año, al expandirse solo a una tasa anualizada del 1,1% en el segundo trimestre. Es una décima menos de lo anticipado. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico La sequía en Galicia ahoga el sector lácteo con pérdidas millonarias ELISA LOIS El sector ganadero gallego no levanta cabeza. Con los precios de la leche en mínimos históricos, ahora, para colmo, una pertinaz sequía está haciendo estragos en uno de los territorios habitualmente más lluviosos de España, dejando al ganado lechero sin maíz, su principal sustento. La falta de agua en estos dos últimos meses ha arrasado con al menos el 40% de la producción, lo que ha originado unas pérdidas millonarias. Uno de los sindicatos mayoritarios en Galicia, Unión Agrarias, estima el daño en 49 millones, mientras el Sindicato Labrego eleva el coste del desastre a 100 millones. P.C. sector ganadero, sector lácteo, sequía, leche, producción